
Praktikumsbericht 

Mein Name ist Janis Schuischel und ich studiere Wirtschaftswissenschaften an der Goethe 

Universität Frankfurt am Main. Nach meinem ersten Semester habe ich ein zwölfwöchiges 

Praktikum bei Dr. Kalliwoda Research GmbH absolviert, um meine Kenntnisse über die 

Finanzwelt zu vertiefen und das theoretische Wissen aus der Universität mit einem ersten 

Einblick in die Praxis zu verbinden. 

Zu Beginn bestand meine Aufgabe darin, Kurzanalysen zu Small- und Midcap-Unternehmen 

zu erstellen. Dabei erlernte ich die routinierte Arbeit mit Geschäftsberichten und erlangte 

ein tieferes Verständnis darüber, wo man relevante Informationen über Unternehmen 

finden, und wie man diese verarbeiten kann. Schnell gingen wir dann jedoch zu Teilen einer 

ganzen Studie über. Ich fand es spannend einen Einblick in die Funktionsweise eines 

Discounted Cashflow Models (DCF) zu erhalten. Darüber hinaus konnte ich mich im Rahmen 

meiner Studien mit der SWOT Analyse und allen weiteren Bestandteilen einer Research 

Studie beschäftigen und so ein bereicherndes Verständnis für die Arbeit eines Analysten 

entwickeln. Als Praktikant konnte ich hautnah den Arbeitsalltag von Herrn Dr. Kalliwoda 

erleben und beispielsweise sogar selbst im Rahmen der Organisation einer Roadshow mit 

Fondsmanagern telefonieren. 

Ein besonderes Highlight war für mich die Möglichkeit, an einem MidCap-Event 

teilzunehmen und dort One-on-One Gespräche mit CEOs und CFOs von internationalen 

Unternehmen führen zu dürfen. Ich fand es faszinierend, das erste Mal richtig mit 

internationalen Unternehmenslenkern zu sprechen und ihnen Fragen stellen zu können. 

Anders als man vielleicht vermuten konnte, fühlte ich mich trotz meines vergleichsweise 

noch jungen Alters von all diesen Führungspersönlichkeiten stets ernstgenommen und es 

entwickelten sich einige tolle Gespräche. 

Zusammenfassend bin ich sehr froh, mich für ein Praktikum bei Dr. Kalliwoda Research 

entschieden zu haben. Ich konnte einen bereichernden Einblick in die Finanzbranche 

gewinnen und mit professionellen DCF-Modellen arbeiten, was für einen Praktikanten nach 

dem ersten Semester nichts selbstverständliches ist. Ich möchte ich mich bei Herrn Dr. 

Kalliwoda, aber auch allen anderen Mitpraktikanten, für diese tolle und lehrreiche Zeit 

bedanken. 
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